

DDR – Demokratie vs. Diktatur

Film – Übergreifend



1. Lisa sagt gegen Ende des Films: „**Was so verrückt ist:
Es hieß ja Deutsche Demokratische Republik. Das war keine Demokratie!**“

Doch was ist eigentlich eine Demokratie und was ist eine Diktatur? In dieser Übung setzt ihr euch näher damit auseinander. Verbindet die entsprechenden Aussagen mit „Demokratie“ oder „Diktatur“.

DEMOKRATIE**DIKTATUR**

Es gibt keine freien Wahlen. Es ist entsprechend nicht die Mehrheit des Volkes, die bestimmt, sondern nur eine Partei oder eine Person.

Die Menschen haben das Recht auf Meinungsfreiheit und dürfen daher ihre Meinung äußern.

Die Regierung kontrolliert, welche Medien, Musik, Bücher etc. genutzt werden und welche Inhalte im Fernsehen gezeigt werden dürfen.

Wenn die Menschen mit etwas nicht einverstanden sind, dürfen sie demonstrieren.

Die Menschen werden überwacht und als Oppositionelle möglicherweise sogar bestraft oder ins Gefängnis gebracht.

Die Menschen dürfen reisen, wohin sie wollen.



- 2a.** Welche Unterschiede zwischen einer Demokratie und einer Diktatur kennt ihr noch?

- 2b.** War die DDR wirklich eine demokratische Republik?

- 2c.** Welche Länder haben aktuell eine diktatorische Staatsform?